

# **Compte-rendu du conseil d'école du 20/10/22 à 17h30**

## **Ecole de la Verrerie – 71360 EPINAC**

Personnes présentes : Mme JEANNES Marie-Pierre, directrice ; Mmes GOUHIER, GUENIN, GORJUX, LIBRE, SEIGNIER, M. MAUNY, enseignants ; Mme BOURGEOT, Déléguée Départementale de l'Education Nationale ; M. PREVOTAT Jean-Michel, représentant la CCGAM, Mmes ABADIE, GAUCHE, MESTRE, LEVEL, BLONDEAU, GIRO, BERTHELOT, CHAPUIS, M. GALOSEAU, représentants des parents d'élèves. Mme DUMONT, conseillère municipale déléguée aux affaires scolaires

Personnes excusées : Mme SPARTA Virginie, Inspectrice de l'Education Nationale de la Circonscription d'Autun ; Mme PILLOT représentante des parents d'élèves, Mme GEREAU, , Déléguée Départementale de l'Education Nationale.

### **1) ADOPTION DU COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 27/06/22**

Le compte-rendu est adopté à l'unanimité.

### **2) ELECTIONS DES REPRESENTANTS DES PARENTS D'ELEVES**

Mme JEANNES remercie les parents qui ont pris en charge la préparation des élections ainsi que l'aide apportée pour le dépouillement.

L'élection a eu lieu avec 225 inscrits, 143 votants, 18 votes blancs ou nuls, soit 125 suffrages exprimés. Le taux de participation s'élève à 63.56 %. 6 titulaires et 4 suppléants ont été élus.

### **3) BILAN DE LA RENTREE ET EFFECTIFS**

La rentrée 2022 a été marquée par l'abandon du protocole sanitaire strict, ce qui a entraîné le retour des récréations partagées, des décroisements et autres événements festifs, ce qui est apprécié de tous.

Concernant les effectifs ils sont portés, en date du 20/10/22 à 128 élèves, repartis ainsi :

- 22 CP
- 22 CE1
- 19 CE1/CE2 (7 CE1 et 12 CE2)
- 21 CE2/CM1 (14 CE2 et 7 CM1)
- 20 CM1
- 24 CM2

### **4) REGLEMENT INTERIEUR**

Le document est porté à la lecture de chaque membre du Conseil d'Ecole. Il est validé à l'unanimité.

### **5) RESULTATS DES EVALUATIONS NATIONALES CP et CE1**

Des évaluations nationales ont eu lieu en ce début d'année scolaire pour les élèves de CP et de CE1.

Mme GUENIN présente les résultats anonymés, et dresse un bilan plutôt mitigé. Les résultats en français comme en mathématiques sont décevants, avec 13 élèves sur 22 classés comme « fragiles » en français, et 14 en mathématiques. Mme GUENIN relativise ces résultats en mettant en avant de sérieuses difficultés d'écoute et de compréhension de la part du groupe de CP. Les résultats sont mitigés et mettent tout de même en avant des difficultés globales au sein du groupe.

Mmes LIBRE et GOUHIER présentent les résultats des évaluations pour les CE1. En français 16 élèves sur 29 ont été classés comme fragiles. En mathématiques, le nombre d'élèves fragiles monte à 25 sur 29. Le bilan global est également mitigé, de nombreuses erreurs d'étourderies ont été pointées, et les enseignantes estiment que ces résultats ne sont pas forcément représentatifs des réelles capacités des élèves.

Chaque famille a été reçue à l'issue de ces évaluations ; les résultats sont pour les enseignantes un support de dialogue pour avancer et adapter les apprentissages pour chaque enfant.

## **6) PROJET D'ECOLE**

Arrivé au terme de sa validité, le projet d'école est en cours de réécriture.

Un premier bilan est dressé par l'équipe enseignante dont voici les grandes lignes :

- Apprendre et réussir : travail en équipe, décloisonnement généralisé, programmations communes, tous ces projets ont été interrompus par le covid et les conditions sanitaires de ces dernières années, ainsi que par la suppression du poste de Maître+.
- Garantir le bien-être : le réaménagement et le désencombrement des espaces a été réalisé, mais pas mené à son terme encore une fois à cause des protocoles sanitaires. L'intervention d'une personne en « Service sanitaire » n'a pas eu lieu, faute de candidat (l'idée était de travailler autour du sommeil, de l'hygiène et des écrans)
- Investir son avenir, soutenir l'esprit d'initiative : de nouveau, les protocoles sanitaires stricts ont stoppé toutes les idées de l'équipe.
- Libérer les énergies : les projets et voyages scolaires ont pu être effectués l'année dernière.

## **7) DIFFICULTES SCOLAIRES**

En cas de difficultés scolaires rencontrées par un élève, l'équipe pédagogique peut proposer diverses alternatives :

- RASED : Mme BOITIER, enseignante du RASED (Réseau Aide Spécialisé pour les Elèves en Difficultés) de l'antenne de Couches intervient déjà auprès de quelques élèves. Un emploi du temps plus conséquent est prévu pour la rentrée des vacances d'automne. Les élèves de CP, CE1 et quelques CE2 sont prioritaires, mais également 3 CM1. Les familles concernées ont été informées par un courrier dans le cahier de liaison.
- PPRE : ces programmes sont établis entre l'enfant, la famille et l'enseignante. Il s'agit de remédier à une difficulté passagère en impliquant l'enfant et sa famille sur une période de 6 semaines environ. Actuellement, 21 PPRE sont en place sur l'école.
- APC : ces activités pédagogiques sont menées par les enseignantes les mardis de 16h30 à 17h30 pour des groupes de 5 élèves maximum.

## **8) PROJETS EN COURS ET A VENIR**

- Les classes de CP, CE1 et CE1/CE2 sont inscrites au projet Ecole et Cinéma ; 3 films seront projetés au cours de l'année, et donneront lieu à un travail en classe avant et/ou après la projection.
- La classe de CE2-CM1 participera les 14 et 21/11 à un projet archéologie à Autun, en lien avec les services archéologie de la ville. Ce projet, intitulé « Cold Case à Augustodunum » mènera les élèves dans la peau d'un archéologue et les projettera dans le passé Gallo-romain de la ville. Le coût sera de 160 € pris en charge par la coopérative scolaire ; le transport est pris en charge par la CCGAM.

- Les interventions en musique autour du chant choral reprendront cette année avec Mme Bouillot pour les classes de Mmes Guenin, Libre et Gouhier en périodes 4 et 5. Les classes de Mmes Seignier et Jeannès sont inscrites à un projet de comédie musicale, « Ce fameux Molière », de Julien Joubert, sous la direction de Mme Bouillot, et travailleront de la période 2 à la période 5 à la préparation des représentations qui auront lieu à Autun en fin d'année.
- Le club de basket d'Epinaç propose des interventions de 6 séances par classe, avec la participation de Zoé Guillaume aux séances. Les classes de CE1, CE1/CE2 et CE2/CM1 sont inscrites pour la période 2, les classes de CM, CM1 et CM2 en bénéficieront en période 4.
- Les élèves de CE2, CM1 et CM2 participent au cross organisé par le collège le 21/10/22. Les enseignants se rendront plus tard dans l'année au triathlon athlétique organisé encore par le collège et emmèneront les CE2 de Mme Gouhier. La journée du sport scolaire (avec initiation fitness et haltérophilie) a eu lieu en début d'année pour les CM1 et CM2.
- Piscine : la classe de CE2/CM1 se rend à la piscine les mardis après-midis, jusqu'au 12/12 ; ce sera ensuite aux classes de CM1 et CM2, jusqu'à fin mars. Les enseignantes regrettent encore une fois que les CE2 de la classe de Mme Gouhier n'aient pas été inclus dans les emplois du temps.
- Interventions CPIE financées par la CCGAM ; toutes les classes en bénéficient, sur des thèmes de tri des déchets, de l'eau, de la réalisation d'un herbier suite à une ballade, ou encore de l'observation de la nature, des végétaux ou des oiseaux ; les thèmes ont été choisis par chaque enseignant.
- A l'étude, un voyage regroupant tous les élèves de CE2, CM1 et CM2, soit 77 élèves. Le montage financier est en cours, avec des idées évoquées : Paris, ou le Grau d'Agde.

## **9) COOPERATIVE SCOLAIRE**

Au 1<sup>er</sup> septembre, la coopérative scolaire présentait un solde créditeur de 10 352,57 €. Le solde du voyage dans les Alpes s'élevant à 9 481, 50 €, réglé en septembre, la coopérative scolaire doit mettre en place des événements pour l'alimenter.

Une vente de fromages a lieu actuellement ; il y aura aussi les traditionnels calendriers, photos de classe, kermesse. Un repas est envisagé, ainsi qu'un vide grenier. Les parents présents sont prêts à venir en aide à l'équipe. Ils soumettent aussi l'idée d'une vente de sapins et d'un vide armoires.

## **10) LOCAUX, SECURITE, TRAVAUX**

Un exercice incendie a eu lieu le 16/09 sans encombre.

Le PPMS est actualisé pour l'année en cours, un exercice de fuite sera réalisé en période 2.

La salle informatique déplore un poste hors service.

Le grillage de la cour de récréation est totalement détruit, et un trou énorme a été réparé de manière provisoire par un parent d'élève. Le remplacement du grillage est prévu par la municipalité.

Le Conseil d'école prend fin à 19h15.

La secrétaire, Emilie Seignier

La présidente du conseil d'école, Marie-Pierre Jeannès